



知・仁・勇のクラス名に込められた願い — 2 月の校長講話より —

節分の豆まきで、1年生が「鬼は、外！」と元気よく災難を払っていましたね。鬼を退治するといえば『桃太郎』のお話が有名ですが、お供をする猿・犬・きじは、偶然出会ったのではなくて、他の動物ではない理由があるようです。

さる …人間に近い動物。知恵のある動物の代表。→知(智)

いぬ …飼い主の恩を忘れない動物。思いやりある動物の代表。→仁

きじ …卵を守りヘビにも立ち向かう勇敢な動物の代表。→勇



おじいさんがシバ刈りに行く山は、父親の高い志を表し、おばあさんが洗濯に行く川は、母親の深い愛を表すとも言われています。『桃太郎』は、子どもが成長して世の中に出でいったとき、たくさんの困難に仲間と共に立ち向かい、立派な大人になれるように…という願いが込められているんですね。



ところで、西小学校のクラスの名前は、明治時代に開校してから約150年間、知・仁・勇（・義・信……）という漢字が使われてきました。『論語』の中でも出てくる言葉です。孔子は、「智(知)者は、惑わず。仁者は、憂えず。勇者は、懼(おそ)れず。」と言っています。幅広い経験と知識をもつ「知」、人を思いやる「仁」、目標をもち困難に立ち向かう「勇」という意味です。

150年もの間、ずっと受け継がれているクラスの名前、そこに込められた願いと徳を、みなさんも大事にしてください。



インフルエンザに注意！

- 1 マスクを2~3枚持たせてください。
- 2 お茶うがい用の水筒を持たせてください。
- 3 十分な睡眠と、朝食で、
免疫力を高めましょう。
- 4 朝、発熱や体調不良の場合は、
無理をさせず休ませてください。
- 5 病院でインフル診断が出たら、
学校にお知らせください。

29年度の行事 ただ今、検討中…！

現時点で決まってきたおもな行事予定は、次のとおりです。

決定版は、入学式の日にお配りします。

- ◇ 4月6日(木) 入学式（町内小中学校で同日です）
- ◇ 4月21日(金) 全校参観日・PTA総会・PTA歓迎会
- ◇ 4月25日(火)～5月2日(火) 家庭訪問
- ※1年生と、担任が代わったクラス、児童のみ実施
- ◇ 5月27日(土) 運動会（規模をすこし縮小して）
- ◇ 6月17日(土) PTA資源回収・PTA作業（年1回に）
- ◇ 8月29日(火) 全校引き渡し訓練（6年に1度実施）
- ◇ 10月20日(金) 音楽会（ご要望の多かった平日開催へ）